
 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presentación ………………………………………………… 1 

Comisión para la Igualdad de Género……………………..  2 

Comisión de Protección Civil ………………………………. 13 

Comisión de Innovación y Mejora Regulatoria…………… 18 

Sesiones de Cabildo ………………………………………... 26 

Otras actividades inherentes al cargo……………………... 29 

Ayuda social y otros apoyos………………………………... 35 

Iniciativas presentadas ……………………………………... 37 



 

 

 

 

 

 

 

 

De conformidad a lo que establece la Ley de Transparencia y Acceso a la 

Información del Estado de Colima y el Reglamento Municipal sobre esa materia, 

aunado a lo previsto por el Reglamento del Gobierno del Municipio de Colima, me 

permito presentar ante este Honorable Cabildo, el informe trimestral por escrito, que 

comprende el periodo del 16 octubre de 2021 al 15 de enero del año 2022.  El 

presente documento contiene una descripción detallada de las acciones realizadas 

en la Regiduría. 

 15 de octubre 2021, toma de protesta.   
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En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, 

el 24 de noviembre participé en el Encendido de luces naranjas, que se realizó en 

el patio del Palacio Municipal, como acción inaugural de la campaña “No es normal, 

pide apoyo”, en coordinación con la Instancia Municipal de las Mujeres a fin de 

promover una vida libre de violencia para las mujeres y niñas colimenses.   

  

        

 

 

 

 24 de noviembre de 2021, iluminación del Palacio Municipal.  

Campaña "No es normal, 

pide apoyo"
Activismo #25N
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Como parte de la conmemoración del #25N: Día Internacional de Eliminación de la 

Violencia contra la Mujer, asistí al Conversatorio: Feminismo y construcción de Paz, 

abordaje sobre las violencias. Evento inaugurado por Mtra. Indira Vizcaíno Silva, 

Gobernadora Constitucional del Estado de Colima. 

 

 

  

                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 25 de noviembre de 2021, participación en Conversatorio.   
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Como parte de esta jornada de trabajo a favor de la erradicación de la violencia 

contra las mujeres y la igualdad entre mujeres y hombres, participé en el 

conversatorio “Paridad de género: Una realidad en la administración pública estatal” 

que se celebró en las instalaciones del H. Congreso del Estado.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 25 de noviembre de 2021, diálogo en la Legislatura local.  
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Colaboré en la Caravana a Bares, depósitos y lugares de venta de bebidas 

alcohólicas para la promoción y pega de carteles de la Campaña “No es normal, 

pide apoyo” para promover la eliminación de todas las formas de violencia contra 

las mujeres.  

         

 

 

 

 

 26 de noviembre de 2021, participación en Caravana.  
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Participé en la Brigada de impacto (pinta de carros y pega de calcas), como parte 

de la campaña “No es normal, pide apoyo”, que se realizó en el cruce de las 

avenidas Felipe Sevilla del Río y Constitución con el objetivo de sensibilizar a la 

población en torno a la problemática de la violencia de género contra las mujeres.  

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 27 de noviembre de 2021, brigada de impacto.  
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Asistí a la charla sensibilización a infancias, impartida a estudiantes de la Escuela 

primaria: Club de Leones Colima T. M., ubicada en la colonia La Albarrada; misma 

que fue impartida por personal de Policía Estatal Colima en coordinación con el 

Instituto de Mujeres del Municipio de Colima.  

       

 

 29 de noviembre de 2021, sensibilización a infancias.  
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Participación en los trabajos de la Feria de Bienestar Naranja, para las mujeres de 

la comunidad de Piscila realizada con el objetivo de prevenir todas las formas de 

violencia contra niñas y mujeres.  

  

 29 de noviembre de 2021, Feria del Bienestar Naranja.  
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Asistí a la Charla de sensibilización a infancias en el Instituto Salesiano Fray Pedro 

de Gante, junto con el Instituto de Mujeres del Municipio de Colima, Protección Civil 

Estatal, Policía Estatal, Cruz roja y Bomberos.  

 

 

 

 3 de diciembre de 2021, sensibilización a infancias.  

10



 

 

 

 

 

 

 

Participé en una jornada de sensibilización en vialidades cercanas a la Glorieta 

ubicada frente al C5i, como parte de la campaña “No es normal, pide apoyo” a fin 

de invitar a la población a sumarse para erradicar la violencia de género contra las 

mujeres y promover una cultura de paz en el municipio.  

 

 3 de diciembre de 2021, brigada “No es normal, pide apoyo”.  
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Asistí a la Sesión Ordinaria del Instituto de las Mujeres para el Municipio de Colima.  

 

Participé en la reunión de trabajo de la Comisión con el equipo del Instituto de las 

Mujeres para el Municipio de Colima, en donde se presentó el Plan de Desarrollo y 

el presupuesto de dicha institución para el 2022. 

 

Acudí a la sesión extraordinaria del Consejo Directivo de la Instancia Municipal de 

las Mujeres.   

 29 de noviembre de 2021, Sesión Ordinaria de Consejo.  

 16 de diciembre de 2021, reunión de trabajo con IMM.  

 28 de diciembre de 2021, Sesión Extraordinaria con IMM.  
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Reunión de trabajo con las 3 regidoras que conforman la Comisión de Protección 

Civil, para definir objetivos y líneas de trabajo para esta administración.  

 

Reunión con la comisión de Protección Civil, para trabajar de manera coordinada 

con el Tte. Mario Alberto Ángeles Ramírez, Director General de Protección Civil para 

el municipio de Colima. 

 

Quienes formamos parte de la Comisión de Protección Civil realizamos un recorrido 

por la Unidad Municipal para conocer sus necesidades.  

 

 

 

 

 

 

 9 de noviembre de 2021, reunión de trabajo de la Comisión.  

 23 de noviembre de 2021, reunión con Tte. Mario Ángeles.  

 9 de noviembre de 2021, recorrido por Unidad Municipal.  
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Reunión de trabajo con integrantes de la Comisión de Protección Civil para la 

planeación de la campaña #ReporteSeguro #ReporteConfiable 

 

Participé en la presentación del Plan Anual y presupuesto 2022 de la Unidad 

Municipal de Protección Civil como integrante de la Comisión de P.C. 

   

Participé en la capacitación de Gestión Integral de Riesgos, impartida por la Unidad 

de Protección Civil.  

         

 

 

 

 

 

 17 de diciembre de 2021,  planificación de campaña de difusión. 

 21 de diciembre de 2021, presentación de Plan Anual.   

 21 de diciembre de 2021, gestión integral de riesgos.  
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Participé en la primera reunión de trabajo del año con la Comisión y la Unidad de 

Protección Civil Municipal, en donde se presentaron los programas a desarrollarse 

en el primer trimestre del 2022. 

 

  

            

 

 

 

 

 

 

 

 

 7 de enero de 2022, reunión de Comisión.  
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La Comisión y personal de Protección Civil, revisamos las instalaciones centrales 

del H. Ayuntamiento para verificar los protocolos de seguridad existentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 11 de enero de 2022, revisión de protocolos de seguridad.  
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A través de las gestiones con el director de Talent Network; Iván Millán establecimos 

una colaboración entre el la empresa y el H. Ayuntamiento, mediante la cual se 

obtuvieron becas del 100% para la participación de estudiantes y maestros en el 

evento digital: Talent Land Latinoamerica. 

 

Me reuní con el director de sistemas Heriberto Joel Ibáñez Espinoza, para realizar 

la presentación formal con la dirección y equipo de Sistemas, a fin de dar 

seguimiento a las actividades desarrolladas y conocer la visión por parte del director 

del área, así como las propuestas del plan de trabajo para el año 2022. 

 

Me reuní con el equipo de mejora regulatoria para, conocer la situación actual de 

certificaciones en puerta, VECS, la visión del departamento y los proyectos definidos 

para el 2022.  

 

 

 25 de octubre de 2021, gestión de becas para estudiantes.  

 10 de noviembre de 2021, reunión de seguimiento.  

 18 de noviembre de 2021, reunión de trabajo.    
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Participé en la reunión de trabajo de la Comisión de Innovación y Mejora 

Regulatoria, para revisar los avances, áreas de oportunidad y proyectos a 

implementarse.  

 

 

Reunión de Comisión para presentar las gestiones y trabajo conjunto en puerta con 

Talent Network. 

 

 

Se realizó una junta de trabajo con el equipo de comunicación social y la comisión, 

para elaborar la dinámica de promoción de las becas de Talent Land Latinoamérica. 

 

 

 
 

 22 de noviembre de 2021, reunión de Comisión.   

 23 de noviembre de 2021, reunión de Comisión.  

 25 de noviembre de 2021, reunión de trabajo para promoción.   
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Me reuní con Karina Michel, responsable de la página web del Ayuntamiento en 

seguimiento a los acuerdos con el departamento de Sistemas, donde revisamos las 

áreas de oportunidad y posibles mejoras con la finalidad de implementarse en el 

siguiente Plan de Desarrollo. 

 

Participé en la reunión del del H. Ayuntamiento con Talent Network; en dicha reunión 

estuvo presente la presidenta Margarita Moreno, integrantes de la Comisión de 

Innovación y Mejora Regulatoria y los Regidores: Ana Escobosa y Federico Rangel. 

Se hizo entrega formal de las becas del 100% para su evento digital: Talent Land 

Latinoamérica.  

.  

 26 de noviembre de 2021, reunión de trabajo página web.  

 29 de noviembre de 2021, reunión de trabajo para promoción.   
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Se articuló una red de promoción para difundir las becas estudiantes y docentes 

para el evento digital: Talent Land Latinoamérica.  

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 29 de noviembre de 2021, difusión de becas.  
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Tuve una entrevista en la radiodifusora “Match” 91.7 para promocionar las becas e 

invitar a jóvenes a registrarse y formar parte del Talent Land Lationamérica. 

 

 

 

Entregamos vía correo electrónico los códigos a las personas beneficiadas con las 

becas para participar en “Talent Land: Latinoamérica”. 

 

 

 1 de diciembre de 2021, difusión de becas.  

 4 de diciembre de 2021, entrega de becas.  
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Sostuve una junta con el equipo de Talent Network para el planteamiento de la 

realización de un hackathon en el municipio de Colima. 

 

 

Participé en una reunión de trabajo con con Alejandro Rey y Walter Rodríguez, del 

Departamento de Fomento Económico y Mejora Regulatoria, para analizar la visión 

de la Comisión y de la Presidencia para el 2022. 

 

 

Me reuní con la Presidenta Margarita Moreno para dialogar en torno a los, proyectos 

y áreas de oportunidad en materia de mejora regulatoria y certificaciones futuras.  

Asimismo, revisamos acciones enfocadas en temas de innovación para la juventud 

colimense.  

 

 

 15 de diciembre de 2021, gestión de colaboración.  

 17 de diciembre de 2021, reunión de trabajo.   

 21 de diciembre de 2021, reunión para mejora regulatoria.  
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Se realizó la presentación formal de las personas integrantes de mejora regulatoria 

con la Comisión, revisamos la ruta de trabajo y proyectos que se implementarán 

durante el 2022, capacitación al personal del Ayuntamiento en materia de mejora 

regulatoria, certificaciones y la propuesta para la modificación y actualización del 

reglamento de mejora regulatoria.  

  

 22 de diciembre de 2021, reunión de trabajo y planeación.   
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De conformidad por lo establecido por el artículo 65, fracción I del Reglamento de 

Gobierno Municipal, he asistido puntualmente a las 10 sesiones de cabildo: 5 

sesiones ordinarias y 6 sesiones extraordinarias, convocadas por la Secretaría del 

H. Ayuntamiento.  

 

27 de octubre de 2021 

16 de noviembre de 2021 

24 de noviembre de 2021 

9 de diciembre de 2021 

22 de diciembre de 2021   

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 Sesiones Ordinarias  
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20 de octubre de 2021 

29 de octubre de 2021 

8 de noviembre de 2021 

1 de diciembre de 2021 

2 de diciembre de 2021 

Ausencia justificada en la sesión extraordinaria realizada el 6 de diciembre de 

2021 

7 de enero de 20212 

 Sesiones Extraordinarias   
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Visita y recorrido con la presidenta y la Comisión de la Juventud y Deporte al Instituto 

de la Juventud. 

 

Sesión de reinstalación del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal de 

Colima (COPLADEMUN). 

 

Participé en el Foro Plan Municipal de Desarrollo Colima 2021 – 2023. 

 

Asistencia virtual al conversatorio: COLIMA ORDENADO Y LIMPIO.  

 

 

 

 

 12 de noviembre de 2021 

 23 de noviembre de 2021 

 8 de diciembre de 2021 

 9 de diciembre de 2021 
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Asistí al evento: Colima como estado de la federación. 

 

 

Asistí a la entrega del Premio Estatal Derechos Humanos. 

 

 

 

 

 

 9 de diciembre de 2021 

 10 de diciembre de 2021 
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Participé en la Caravana de la alegría, recorrido que inició en las instalaciones de la 

feria para finalizar en el jardín Núñez.   

     

 

  

  

 10 de diciembre de 2021 
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Asistí al desayuno de celebración del día del Policía, en el que se entregó el 

reconocimiento al Policía del año al señor Óscar Chavira. 

 

 

 

 

 

 22 de diciembre de 2021 
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Asistí a la instalación del comité de seguridad del municipio de Colima. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Asistí a una reunión de trabajo con la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la 

cual formo parte.  

 

 4 de enero de 2022 

 10 de enero de 2022 
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He proporcionado diferentes ayudas en beneficio de la sociedad 

colimense.  

 Atención a solicitud de la colonia Jardines Vista hermosa III, 

acerca de contenedores de reciclaje para plástico PET.  

 Asistencia, orientación y escucha a las peticiones de la 

ciudadanía. 

  Apoyos económicos y en especie a las personas que lo solicitan: 

 Pañales 

 Despensas  

 Medicamentos  

 Apoyo para compra de prótesis y muletas  

 Apoyo para actas de nacimiento 

 Apoyo para pago de servicios  

 

 

 

 Acciones  
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Se presentó a Secretaría General un punto de acuerdo, donde se solicita a la 

Comisión de Gobernación y Reglamentos el ajuste a la Ley de Protección Civil, 

siendo aprobada por la Comisión y presentada en cabildo el 22 de diciembre 2021, 

donde se tuvo una afirmativa absoluta por parte de Cabildo.   

Se publicó en el Periódico Oficial del Gobierno Constitucional del Estado.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 3 de diciembre de 2021 
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Se presentó a Secretaría General un punto de acuerdo, en el que se propone 

modificar el articulo 51 y 77 del Reglamento del Gobierno Municipal de Colima. 

DICE:  

Artículo 51.- Para efectos de proceder a la celebración de sesiones de cabildo, 

deberá convocarse previamente a los integrantes del Ayuntamiento por escrito, con 

acuse de recibo, expresando la naturaleza de la sesión, la fecha y hora en que se 

deberá celebrar la misma y, en su caso, el recinto que haya sido declarado oficial 

para el efecto. 

Artículo 77.- Recibido que sea en la Secretaría del Ayuntamiento un dictamen o 

punto de acuerdo con sus anexos, el Secretario deberá enlistar los asuntos en el 

proyecto de orden del día, enviando la convocatoria con la indicación que los 

dictámenes o puntos de acuerdo con sus anexos fueron enviados por correo 

electrónico a los integrantes del Cabildo. Para tal efecto, el Secretario del 

Ayuntamiento les solicitará a los integrantes del cabildo informen por escrito la(s) 

dirección(es) de correo electrónico a la que desean que le sean enviados los 

dictámenes o puntos de acuerdo con sus anexos. 

 

 

 3 de diciembre de 2021 
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En caso de que alguno de los integrantes del cabildo no informe la dirección de 

correo electrónico en el que serán remitidas los dictámenes o puntos de acuerdo 

con sus anexos, el Secretario del Ayuntamiento deberá requerir por una sola 

ocasión que le sea informado dicho dato, apercibido de que en caso de que no lo 

proporcione, quedará notificado con el solo envío de la convocatoria, con la 

indicación de que los mismos estarán para su consulta y reproducción a su costa 

en la Secretaría del Ayuntamiento.   

Invariablemente a lo anterior, la Secretaría del Ayuntamiento deberá remitir de 

manera impresa a cada uno de los integrantes de Cabildo, la convocatoria y orden 

del día. 

DEBE DECIR: 

Artículo 51.- Para efectos de proceder a la celebración de sesiones de cabildo, 

deberá convocarse previamente a los integrantes del Ayuntamiento por escrito, con 

acuse de recibo o mediante correo electrónico con firma electrónica de 

recibido, solo a petición del Munícipe, expresando la naturaleza de la sesión, la 

fecha y hora en que se deberá celebrar la misma y, en su caso, el recinto que haya 

sido declarado oficial para el efecto. 

Artículo 77.- Recibido que sea en la Secretaría del Ayuntamiento un dictamen o 

punto de acuerdo con sus anexos, el Secretario deberá enlistar los asuntos en el 

proyecto de orden del día, enviando la convocatoria con la indicación que los  
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dictámenes o puntos de acuerdo con sus anexos fueron enviados por correo 

electrónico a los integrantes del Cabildo. Para tal efecto, el Secretario del 

Ayuntamiento les solicitará a los integrantes del cabildo informen por escrito la(s) 

dirección(es) de correo electrónico a la que desean que le sean enviados los 

dictámenes o puntos de acuerdo con sus anexos. 

En caso de que alguno de los integrantes del cabildo no informe la dirección de 

correo electrónico en el que serán remitidas los dictámenes o puntos de acuerdo 

con sus anexos, el Secretario del Ayuntamiento deberá requerir por una sola 

ocasión que le sea informado dicho dato, apercibido de que en caso de que no lo 

proporcione, quedará notificado con el solo envío de la convocatoria, con la 

indicación de que los mismos estarán para su consulta y reproducción a su costa 

en la Secretaría del Ayuntamiento.   

Invariablemente a lo anterior, la Secretaría del Ayuntamiento deberá remitir de 

manera impresa, a cada uno de los integrantes de Cabildo, la convocatoria y orden 

del día. 

Será decisión de cada servidor público del Ayuntamiento recibir mediante 

correo electrónico con firma electrónica de recibido toda la documentación de 

la cual deba ser notificado, dicha petición deberá solicitarla a la Secretaría del 

Ayuntamiento. 
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